

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 13 de septiembre de 2016.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Derrotan a las Venadas en su domicilio

## **Nacional:**

Rector de UNAM señala avances de México en sector farmacéutico

## La UAEM en la prensa:

### *Derrotan a las Venadas en su domicilio*

Las Venadas no encuentran el ritmo futbolístico, por lo que consiguieron su segunda derrota consecutiva; esta vez fueron las jarochas de Veracruz quienes lograron ganar por dos goles a cero en la segunda jornada de la Liga Mayor Femenil de Fútbol, en partido disputado en la cancha sintética de la Preparatoria Federal Uno. Con ello, las pupilas de Luis Reinoso Salinas siguen sin conocer lo que son los puntos, gracias a las derrotas obtenidas contra la Fiorela y las Potras Salvajes de la UAEM. El equipo morelense, ni con la experiencia de la seleccionada nacional U-15 Fátima Arellano, pudo ganar, a pesar de estar en su propia casa ante un rival que supo aprovechar los yerros defensivos de las locales para hacerse de la victoria, no obstante que en los primeros 45 minutos de juego tuvieron un dominio en el terreno de juego, pero sin mostrarlo en el marcador. Las jugadoras de Reinoso Salinas en el segundo tiempo presionaron más, fueron más equilibradas y con más llegada a diferencia de la primera parte, pero no tuvieron contundencia, situación que aprovecharon las "tiburonas", quienes en cancha abierta tuvieron dos llegadas que a la postre se tradujo en las anotaciones que marcaron la diferencia en los cartones. Las Venadas UAEM reconocieron su falta de aplicación para controlar el balón en el terreno de juego, cedieron la alternativa a las visitantes que supieron sacar provecho de las fallas y lograr un triunfo importante. Para la siguiente jornada las morelenses estarán visitando a Coyotas en Toluca, Estado de México, dentro de la tercera jornada.

**El Sol de Cuernavaca**, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4280025.htm>.

### *Observador político - Graco: El "bueno" para la grande y es el "malo" para Morelos*

El Estado de Morelos sangra. Tal parece que para el gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, los asesinatos registrados en los últimos años en diferentes regiones de los 33 municipios de la entidad son ya normales. Quizá porque esto sucede en casi todo el territorio nacional. Lo cierto, es que la sociedad vive una de sus peores crisis económicas; no hay dinero, la gente lo padece a diario y su situación es caótica. La situación social es cada vez más grave y aumenta la molestia entre la gente contra sus representantes populares; diputados y senadores aseguran que sí hay ingobernabilidad en la tierra de Emiliano Zapata... Y se acerca el proceso electoral. LA CRISIS SE AGUDIZA.- Lo cierto, lo real es que la inconformidad social aumenta a pasos agigantados y no hay forma de como hablarla por del desinterés y nulo tacto político. Es cómo sí se tratara de una bola de nieve, que aumenta conforme pasan los días por la forma y las mentiras constantes y permanentes en las que se sigue manejando el gobernador. Pregunta: ¿No habrá nadie que le diga al mandatario que sus infundios ya no tienen eco? ¿Consideran aún que la gente les cree? Es inconcebible lo que está sucediendo y para los hombres del poder, para aquellos que andan protegidos con guardaespaldas como Graco, Elena, Jorge Messeguer, Rodrigo Gayosso, entre muchos otros quienes perciben sueldos onerosos y recursos extras ofensivos la cosa está normal, las cosas caminan de lo mejor y el desarrollo del estado va en aumento todos los días. Obvio, es una realidad distinta la que viven miles y miles de morelenses que no tienen trabajo y quienes sí lo tienen, gozan de salarios paupérrimos y en la mayoría sin prestaciones. Y qué decir de la inseguridad en todas sus modalidades. Y pese a todo ello, no pasa nada malo en Morelos que vive para el gobierno, un estado en abundancia y pleno desarrollo económico. LAS ACCIONES AUMENTARÁN.- En estos momentos, en los que tal parece hay un "stand by" y los integrantes del Frente Amplio Morelense están a la espera de recibir órdenes, el oriundo de Tabasco se ha "soltado el pelo" y sigue utilizando los medios donde tiene convenios publicitarios para difamar por todo y contra todo a quienes considera son los organizadores del movimiento social más importante de las últimas décadas en Morelos y que tienen a Graco en el banquillo de los acusados como son: el Obispo de Cuernavaca, Ramón Castro Castro; el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; Javier Sicilia Zardaín, vocero del Frente Amplio Morelense; Gerardo Becerra Chávez, de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos; Dagoberto Rivera Jaimés, de la Federación Auténtica del Transporte entre otros. Empero, los integrantes del Frente Amplio Morelense en lugar de disminuirse y verse debilitados conforme avanzan los días se fortalecen, bajo una tónica: cada vez más ciudadanos inconformes al sistema corrupto del PRD se unen y adhieren al movimiento de una manera genuina. Por lo tanto, ahora ya no es que quieran los del FAM que tienen entre sus hombros la confianza de cientos de miles de morelenses que exigen la salida de Graco Luis del gobierno de Morelos. Por ello, en los siguientes días, se estarán dando a conocer acciones radicales para frenar el apetito voraz del Ejecutivo e integrantes de su gabinete por seguir manejando el presupuesto millonario del Estado sin distribuirlo de manera equitativa entre los poderes y las diferentes dependencias. Las deudas del estado sigue sin tratarlas de reconocer, como los más de 100 millones de pesos que le debe a la UAEM y de la cual constan documentos que se firmaron durante la marcha por la dignidad hace algunos meses, entre otras peticiones establecidas en trece puntos a través de un pliego petitorio. MORELOS, UN ESTADO INGOBERNABLE.- Para los senadores del PRI, Lisbeth Hernández Lecona; Rabindranath Salazar Solorio, de MORENA; y Fidel Demédecis Hidalgo, del PRD, los movimientos sociales y los conflictos permanentes sin la atención adecuada, además de los frentes que abrió el mandatario con transportistas, trabajadores sindicalizados, abogados, campesinos y demás sectores de la población; las fosas de Tetelcingo

y ahora las de Jojutla y Chamilpa, aunado a la falta de crecimiento económico y la inseguridad el estado, tienen un mismo origen como es la falta de gobernabilidad que incluso, impiden que Graco visite las colonias y pueblos de los municipios de Morelos. Ante ello, consideró que es necesario que se analice fríamente la petición que hicieron los senadores de varios grupos parlamentarios la posible desaparición de poderes en el estado, por parte del Frente Amplio Morelense y darle atención a las demandas de la ciudadanía que lo único que demanda es vivir en paz y con armonía. Algo que no se tiene en este gobierno de las izquierdas. Y pese a este malestar generalizado y la crisis de inseguridad, económica, política y social el mandatario asegura que “la iglesia, un rector y el poeta confabulan contra el progreso de Morelos... Y antes lo hicieron Cuauhtémoc Blanco, Fidel Demédis, Agustín Alonso, y muchos otros más a los que considera como retrógradas. Empero, vuelve a mentir: Ha dicho reiteradamente que no dejará la gubernatura y que la concluirá hasta el final de su mandato que son seis años; pero al mismo tiempo, adelanta que se mantiene intacta su intención de ser candidato presidencial –pese a estar en el último lugar de la preferencia electoral- para la contienda del 2018, al asegurar que su popularidad creció de un 7 a un 30 por ciento. Quiere ser el “bueno” para la grande cuando en Morelos ha sido reprobado y por tanto, es de los peores gobernadores en la historia del estado y penúltimo “malo” de la república mexicana.

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez).

*En la red... - “Cuando el pueblo salta sus barreras, casi ningún esfuerzo es bastante poderoso para detenerlo”*  
Guadalupe Victoria

Que tenemos entonces para celebrar?

Que es lo que realmente festejamos? 206 años después en México comenzamos a preguntarnos cada vez con más insistencia, si nuestros tradicionales motivos de festejo siguen vigentes. Desde el gobierno se aprovechan estas fechas para hacer llamados a la unidad, para recordar las gestas heroicas de los próceres de la patria, para estimular el amor por la patria, la bandera y nuestras costumbres. Pero en esencia, el movimiento de independencia, es una expresión de emancipación social contra el gobierno, fue una protesta que derivó de una lucha armada e ideológica donde la iglesia participó de lleno y activamente. La movilización social al amparo de la convocatoria del Frente Amplio Morelense, es, guardadas todas las proporciones, un ensayo de un ejercicio social de repudio contra el gobierno, contra un régimen que atenta contra lo más elemental de los derechos humanos. Y a juzgar por lo conseguido en días pasados, con altas probabilidades de que se recupere el derecho ciudadano de opinar y decidir, a través de la consulta y la revocación de mandato, si el gobernando en turno continua o se va a su casa, o a la cárcel según corresponda. En pleno siglo XXI, la sociedad de Morelos, que no el gobierno, se pone a la vanguardia y marca el paso de lo que se convertirá en un referente nacional. Si al final de este proceso, los morelenses logramos la instauración de un sistema de rendición de cuentas, a través de las figuras del plebiscito y la revocación de mandato, entonces podremos ubicar septiembre de 2016, como el año en el que a fuerza de ciudadanía, se recuperó la independencia de que sea la gente y no los partidos y sus empleados los que decidan el futuro de un gobierno y un estado. Quien busque llegar al gobierno en 2018, tendrá claro cuáles son las condiciones.

La de correr:

2 golpes que doblan al más duro rival, son los que el FAM le dio en una semana al gobernador Graco Ramírez que lanzó, como estaba previsto una feroz campaña vs el rector de la UAEM Alejandro Vera. Gancho al hígado, al conseguir cita y foro en el senado de la república. Ahí en sus terrenos, de los que se dice conocedor, ahí el FAM logro la atención de legisladores de izquierda quienes escucharon y criticaron lo que pasa en Morelos, en particular el escándalo de las Fosas Clandestinas. Recto a la mandíbula, al conseguir una mesa de trabajo con la SEGOB sin la presencia del gobierno y otra vez, el tema de las fosas clandestinas como punta de lanza de un tema indefendible. Y desde Chapultepec 18, Joaquín López Dóriga le dedico 9 minutos a un reportaje de 2 casos documentados de violaciones y abusos sexuales cometidos vs dos mujeres por elementos de la policía de mando único. Ya en la esquina dándole la cuenta de protección, Ciro Gómez Leyva, en Radiofórmula está ya en la agenda de la fosa clandestina de Jojutla. Toda la campaña de tuits y de anuncios en Facebook hecha trizas por 2 reportajes nacionales.

**El Regional del Sur**, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83054>, (Roberto Díaz Guerrero).

## Nacional:

*Rector de UNAM señala avances de México en sector farmacéutico*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, destacó algunos avances en la industria farmacéutica y la investigación biomédica en el país. En el marco de la entrega a cuatro universitarios del Premio Fundación UNAM-Cofepris-Consejo Farmacéutico Mexicano a la Innovación Farmacéutica y Dispositivos para la Salud 2015, recordó que en ese año, México fue el principal exportador de medicamentos en América Latina, con casi dos mil millones de dólares, y detalló que cerca de 50 por ciento de la producción en el sector se exporta a Suiza y Estados Unidos. En este sentido, reiteró que “sí tenemos la calidad y la capacidad de producción y, además, de forma económica. De acuerdo con informes

de Pro-México, somos más competitivos que la mayor parte de los países desarrollados”. En el acto, el rector de la UNAM planteó que en el sector salud, que representa el 5.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es necesario fortalecer el desarrollo industrial.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983815.html>

#### *Toman la Universidad Intercultural de Chiapas*

Maestros, alumnos, padres de familia e integrantes de organizaciones sociales ocuparon ayer la Universidad Intercultural de Chiapas (Unich) para exigir la negociación de diversas demandas, informó Pedro Hernández Luna, catedrático y vocero de los inconformes. Explicó que demandan la destitución del rector, Miguel Ángel Yáñez Mijangos; la reinstalación de 12 maestros y de una trabajadora administrativa despedidos de manera injustificada en febrero pasado, y que se respete el modelo intercultural de la institución. También exigen quitar del cargo al coordinador de la unidad de la Unich en Las Margaritas, Vicente Cruz Gómez, por ineficiente, por no contar con el perfil académico para desempeñar el cargo y por su nulo conocimiento del modelo educativo intercultural. Asimismo, pidieron que no se criminalice a los inconformes. Explicó que en la toma del edificio, a las 23 horas del domingo, participaron maestros, alumnos, padres de familia e integrantes de organizaciones de Las Margaritas.

**La Jornada**, p.27, (Elio Henríquez).

#### *En el limbo, miles de estudiantes compartidos entre México y EU*

Estados Unidos y México comparten cientos de miles de estudiantes; sin embargo, sus necesidades educativas no son satisfechas y su potencial de desarrollo se encuentra en peligro debido a la falta de comunicación, barreras burocráticas y de idioma, coincidieron académicos y especialistas en el simposio binacional Los estudiantes que compartimos, realizados en la Casa de la Universidad de California en México. Además coincidieron en que las oportunidades educativas son inadecuadas y desiguales en ambos países. Indicaron por ejemplo que más de 400 mil niños nacidos en el vecino país del norte en edad escolar y sus familias buscan integrarse en escuelas mexicanas. Manifestaron que los estudiantes regresan a México pero fracasan en su intento de ingresar a las aulas, y aunque no se encuentran contabilizados en dicha cifra, representan un grupo altamente vulnerable. Otros 700 mil infantes mexicanos en Estados Unidos, así como millones de ciudadanos estadounidenses hijos de padres mexicanos comparten luchas paralelas en aquella nación. Estos alumnos brillantes, bilingües y biculturales representan un enorme activo para nuestros dos países, pero con demasiada frecuencia se ven atrapados en un sistema educativo que podría ser tierra de nadie, donde las luchas de los dos sistemas para comunicarse, los requisitos burocráticos innecesarios y las barreras del idioma socavan oportunidades de aprendizaje, señaló Patricia Gándara, presidenta del grupo de trabajo sobre educación de la Universidad de California en México.

**La Jornada**, p.33, (César Arellano García).

#### *Golpea el PEF sectores que no deberían tocarse*

El recorte presupuestal planteado en el proyecto del gasto federal 2017 –enviado por el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados– golpea a sectores que no deberían tocarse, como educación, ciencia y salud, indicaron destacados académicos universitarios. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el siguiente año plantea destinar para educación pública 265 mil 704.2 millones de pesos, 10 por ciento menos en términos reales que en 2016; 121 mil 817.5 millones para salud, 10.8 por ciento menos que para el actual ejercicio presupuestal, y 26 mil 963 millones de pesos al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 23.3 por ciento menor (contando inflación) que en este año. Al respecto, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, aseveró que la casa de estudios respaldará que se incremente el apoyo a investigación, ciencia y educación. “Si México quiere competir a nivel internacional es necesario que se impulse cada vez más el desarrollo de la ciencia y la tecnología”, enfatizó Graue Wiechers durante la entrega del premio Fundación UNAM-Cofepri- Consejo Farmacéutico Mexicano a la Innovación Farmacéutica y Dispositivos para la Salud 2015.

**La Jornada**, p.3, (Emir Olivares Alonso).

#### *Muro entre México y EU afecta la migración de 800 especies*

La migración y los movimientos de más de 800 especies de vertebrados, principalmente mamíferos, reptiles y anfibios, está siendo afectada por el muro fronterizo entre México y Estados Unidos, que ya mide unos mil kilómetros y viola acuerdos internacionales ambientales y, por tanto, la soberanía de México, afirmó el investigador Gerardo Ceballos, del Instituto de Ecología (IE) de la UNAM. Por ello, calificó de estupidez la propuesta del aspirante republicano a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, de construir un muro en la frontera entre ambas naciones, en una de las regiones más ricas en flora y fauna del continente, que ya tiene impactos terribles. Los impactos del muro son, además de sociales y económicos, ambientales. Estos últimos tienen que ver con el movimiento de especies con poblaciones entre ambos países, para las que el muro se convierte en una barrera infranqueable. Las que están en peligro de extinción –como jaguares,

borregos cimarrones, el berrendo sonoreño, castores y ocelotes– requieren de estos movimientos para mantener saludables sus poblaciones, pues entre más pequeñas, son más susceptibles a la extinción.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción),

**Mileno**, (Angela Chávez Almonte y Redacción), [http://www.milenio.com/cultura/Muro-fronterizo-acelerara-extincion-especies\\_0\\_810518956.html](http://www.milenio.com/cultura/Muro-fronterizo-acelerara-extincion-especies_0_810518956.html)

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983775.html>

*Convenio IPN Sedeso CDMX*

Pie de Foto. El Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Secretaría de Desarrollo Social de la Ciudad de México (Sedeso-CDMX) suscribieron un convenio general de apoyo institucional, a través del cual especialistas de esta casa de estudios realizarán actividades de evaluación y análisis de las políticas públicas de la capital, tendientes a mejorar los programas de atención a la pobreza, apoyo social, vivienda y salud. El documento fue suscrito por los titulares del IPN, Enrique Fernández Fassnacht; de la Sedeso-CDMX, José Ramón Amieva Gálvez, y del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social de la CDMX, José Arturo Cerón Vargas.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983843.html>

*Premio fundación UNAM-Cofepris*

Pie de Foto. El rector de la UNAM, Enrique Graue durante la entrega a universitarios del Premio Fundación Unam-Cofepris-Consejo Farmacéutico Mexicano a la Innovación Farmacéutica y Dispositivos para la Salud 2015.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983853.html>